

**Deutsches Rotes Kreuz - DRK Ortsverein Meschede/Eslohe e.V. - Sanitätsdienst,
Katastrophenschutz, Bergwacht, Rettungshunde, Ausbildung, Jugendrotkreuz im
Hochsauerlandkreis**

[Unser Ortsverein](#) > [Neuigkeiten & Aktuelles](#) > Übung: **Gemeinsame Übungen mit der Feuerwehr Meschede**
Am 22. und 29. Mai fanden am Zentrum für Feuerschutz und Rettungswesen (ZFR) zwei MANV-Übungen mit dem Löschzug der Feuerwehr Meschede statt. Vor ein paar Monaten fand bereits die theoretische Ausbildung im Feuerwehrgerätehaus Meschede zum Thema Massenanfall von Verletzten (MANV) statt. Diese Theorie wurden an den beiden Tagen in die Praxis umgesetzt. Angenommene Lage war eine Geburtstagsfeier unter fünf Jugendlichen am ZFR. Dort kam es zu einer Explosion, nachdem eine Spraydose in eine Feuerstelle geschmissen wurde. Hierbei wurden alle Jugendlichen zum Teil schwer verletzt.

Der Gruppenführer des ersten Löschfahrzeugs erkundete die Lage und teilte seine Mannschaft für den ersten Löschangriff und die Betreuung der Verletzten ein.

Eine Rettungswagen-Besatzung (als Regelrettungsdienst simuliert) sichtete die Patienten, verteilte Patientenanhängerkarten und forderte weitere Rettungsmittel beim Einsatzleiter der Feuerwehr nach.

Einige Patienten waren nach der Explosion hinter einem Hügel oder in ein Rohr geflüchtet.

Bei Eintreffen der SEG-SAN verschaffte sich der Gruppenführer einen Überblick über die Lage und kommunizierte mit dem Abschnittsleiter Medizinische Rettung das weitere Vorgehen.

Die Einsatzkräfte der Schnelleinsatzgruppe richteten eine Patientenablage ein und übernahmen die Versorgung sowie Rettung der Verletzten, in Zusammenarbeit mit den Einsatzkräften der Feuerwehr.

Ein Verletzter musste aufgrund seiner Verletzungen besonders schonend und patientenorientiert von einem Hang mittels Drehleiter oder per Spineboard gerettet werden.

Nachdem alle Patienten gerettet und stabilisiert waren, endete diese Übung mit einer Übungsnachbesprechung aller Teilnehmer.

Alle waren sich einig, dass diese Übung sehr realistisch, interessant und lehrreich war und die Zusammenarbeit zwischen DRK und Feuerwehr gut funktionierte.

Bei einer Bratwurst und kühlen Getränken endete dieser Abend mit netten Gesprächen.

Auch der Wunsch vom "mit der Drehleiter zu fahren" wurde einigen Einsatzkräften vom DRK erfüllt.

Vielen Dank dafür an die Feuerwehr Meschede!

Um die Übung so realistisch wie möglich zu machen, gilt ein besonderer Dank den Darstellern der Notfalldarstellung des Jugendrotkreuzes Schmallenberg und der Notfalldarstellung des Jugendrotkreuzes Meschede/Eslohe.

[In unserer Bildergalerie gibt es nette Eindrücke ;-\)](#)

Toolbox



[Drucken](#)



[PDF](#)



[Weiterempfehlen](#)



[RSS Abonnieren](#)

Veröffentlicht

00:05:00 30.05.2017

Daniel Droste

<http://ovmesch.drk-provider.de/index.php?section=news&cmd=details&newsid=253&printview=1&pdfview=1>

Powered by
[Contrexx WCMS](#)